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Notre Avenir
L'association sens et le sénonais demain est née au printemps 2008. Elle regroupe des personnes engagées

politiquement à gauche (notamment au ps et au PC), dans des mouvements associatifs (associations ou

syndicats) ou de simples citoyens de sensibilité de gauche'

Nous avons élargi notre champs d'intervention : c'est non seulement la ville de Sens mais aussi I'ensemble du

Sénonais qui sont au centre de nos préoccupations'

Notre but ?

Réfléchir au développement de notre ville et de la règion proche ; émettre nos avis (positifs ou critiques) sur

les décisions prises par les élus au niveau municipal, intercommunal et départemental ; intervenir et tirer la

sonnette d,alarme quand la situation I'exige, ce quiest le cas aujourd'hui, un an après les élections municipales

de mars 2008.

Nous sommes absents du conseil Municipal, nous ne participons aucunernent aux décisions prises mais nous

comptons peser dans le débat avec clailb et conviction, avec notre diversité mais surtout avec tout ce qui

nous rassemble, notamment notre vision d'un avenir meilleur pour notre ville et sa région.

Nous avons, pendant plus de 6 ans, de 2001 à 2008, combattu la politique de l'équipe de la droite sénsnaise

dirigée par Marie-Louiie Fort, tant sur le forme que sur le fond. Nous ne mésestimons pas les dégâts que cette

politique a causés a nàio virr! et à la négion sénonaise. Nous savions que la relève serait difficile, qu'il faudrait

ine rupture forte et claire : Nous ne changeons pas d'avis auiourd'hui.

Réunion Publique, ieudi 19 marc'

20h.30, salle de la Poterne, à Sens

Quelle politique fiscale pour notre ville ?

c,est donc en toute conscience qu'au lendemain du 1er tour des élections municipales de I'an dernier, nnalEré le

refus de Daniel paris et de ses équipiers de créer les conditions d'une liste unitaire de la Gauche au second tour,

nous avons apporté toute notre contribution à la défaite de Marie-Louise Fort et donc à l'émergence d'une

nouvelle configuration politique à Sens.

Aujourd,hui, nous disons clairement que nous ne nous reconnaissons pas dans la politique menée par Daniel

Paris et son équipe. Gette politique ne correspottd en aucune façon à l'idée que nous nous faisons d'une

politique rnunicipale ae iaucne : tant sur L tonO que sur la méthode, nous sommes heurtés dans nos

convictions d,hommes et de femmes de gauche. sur toute une série de problèmes, nous avons constaté

beaucoup de fébritité, de cafouillages, nËàucoup d'incompétence de la part du Maire et de ses Adjoints'

beaucoup d'absence également dans des situations difficiles.

plus grave, comme tous les sénonais, nous subissons des décisions qui remettent en cause les promesses de

campagne et, très préoccupant, nous n" *yoni aucune tigne, aucun axe' aucun proiet, aucune vision

politique claire, lisible... Et nous craignons les conséquences de la déception et du rejet de la politique en

ôenerà et de la gauche en particulier ressentis par la population.

ce bulletin nous permet de faire un premier point. Nous ne prétendons pas à I'exhaustivité' Nous avons étayé

notre analyse autour de thèmes qui nous semntent particulièiernent significatib et décisifs. c'est notre point de

vue : à vous de lire, de réagir. Vos réponses et votie intervention soninécessaires pour I'avenir de sens et du

Sénonais.
Jacques Pioch'

L,association Sens et le sénonais demain est née au printemps 2008. Elle s'est constituée autour de la liste qui a menê campagne

ôuir"r er"cions municiiài"r àr1* o" Bruno Gerviér..Elle s'est définitiveme_n! :q"!ï:l:"1":.b.:: 9,":'::-":::,:u1",*?l:,""
nouveau conseil d'Administration de 15 membres qui a lui-même élu un bureau de 7 membres. Jacques Pioch en est le Président'

Bruno Gervier (pS) et Alain Ladrange (PC), Conseillers Généraux de Sens, en sont les Vice-Présidents.

Contacts : 2 rue de Laurencin' 891O0 Sens
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Nerf de la guerre et guerre des nerfs

Les questions budgétaires exigent prêcision et même rigueur. Elles réclament aussi la trançarence. tout

particutièrement irnàis pas exclusivementi dans lzur vole* fiscalité ; ceux qui paient ont le droit de savoir

comblen. mais aussi Pourquoi.

Pasvrainrentinlowrés
or dçuis l.annonce faite par le maire qu'il voulait revenir sur les trois baisses consécutives des impôts locaux. le

contribuable sénonais est touiours aussi peu informé'

Entendons nous bien : on veut dire vraiment inforrÉ. Après cette annonce il y eut la rêunion du conseil

municipal du 16 dêcembre demier. normalement lieu de débat privil{1ié de la démocratie locale. outre la

prèsentation technique. y a-t-on entendu autre chose que deux monologues parallèles entre majorité et opposition'

iu, un, affirmant qu;ils ont trouvé une situation quasi catadrophique ejes finances, les autres clamant le contraire ?

Pasdevrai débat

Depuis. le sénonais rnoyen est règulièrement pris à témoin à travers diverses dêclarations. des interviews. des

articles de presse. Les < informations }) qu'on y trouve sont partisanes -ce qui n'ed pas anormal-' mais aussi

parcellaires -ce qui ne permet pas âu lecteur de se faire une opinion sur la nature et l'ampleur du problèm* et

parfois malheurzusement erronées. ce qui crée de la désinforn'ration. Telles apparaissent:

. Les déclarations du maire se bornant à dire qu'il faut aller de l'avant et qu'il veut revenir à une saine

gestion. objectil louable mais non argumenté.

" Les protestations de Mme Fort. celles de M" Moreau qui vzut tout simplement que le maire annule la

hausse envisagee.

. L avis de l'expert de I'yonne républicaine. comportant certes des vérités mais aussi des approximations et

des erreurs,

. Et mêrne la réponse de l'adjolnte aux finances à I'expert, prêcise et conforme à la vérité. mais par nature

limitée auxthènnes abordes par I'exped.

lndfspensable augmentd,ion des impôts ?

euand on ne dispose pas de toutes les informations que possède forcément l'équipe municipale. on ne peut

qu'analyser minuiieusement les documents budgétaires qui sont du domaine public pour tenter de se forger un

avis aussi objectif que Possible.

Au bout du compte -c'est le cas de le dire- qu'en est-il ?

Au prix de cet exercice. on confirme sans hésitation que la précédente municipalitè a fait preuve d'irresponsabilitè

en baâssant trgis années de suite les impôts après avoir plongé la ville en 2001 dans le marasme financier et

I'lmmobilisme s'agissant du développement. l-a situation financière est pour le moins tendue. le budget 2009 ne

peut être qu'un budget serrè etune augmentation des impôts estindispensable.

L'indispens able dêbet Public

Au cas particulier qui nous occupe, celui du niveau de la pression fiscale à Sens, nous pensons que la

période de crise que nous traversons et qui ûappe les sénonais autant que totts les fiançais irnplique une

gestion drastique limitant dans toute la mesure du possibrle l'effort demandê aux contribuables. Avant de

fixer dèfinitivement le rnontant du produit fiscal ?009, il faut d'abord mobiliser toutes les ressources

susceptibles de financer les dépenses incompressibles. puis s'interroger sur le volume des investissements

nécessaires. utiles et réalisables.

A gauche, nous n'avons ni la religion des hausses d'irnpôb contrairement à ce que voudrait faire croire la

aràite, ni d'ailleurs celle des baissés d'impôb < à tout prix > si I'on ose dire. Nous croyons à un impôt justifié

et I'efficacité de son utilisation et par la rigqqql!9-E-ggqgon-de

frlous y dvans réfléchi, nous avons despropositions àfaire: nous lesprésenterons aux

sénonais lors d'une
Réunion publique

leieudi '19 mars à 20h'30
Satle de la Poterne à Sens

à ta veille de la réunion du conse it munieipal au cours de laquelle les décist'ons sur te
niveau des taux d'imposition devrant êfre prlses"

.,!ean-Claudo Bourgoals et Jean Cordillot
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Vous avezdit démocratie locale !?
Mare 2008
< Bientôt, chacun pouna s'exprimer en toute tibefté sur/es sulbfs quifont notre quotidien' Cet échange axé sur le

dialogue, te débat et t'écoute mutuelle sera la pierre angulaire du dynamisme, du changement et de I'essor de la

ville >

Voilà ce que l,on pouvait lire dans le fascicule remis aux sénonais pour annoncer la création des 10 conseils de

quartiers sur la ville.

Mars 2009

un premier bilan de la gestion de D. paris et de son équipe peut maintenant être tiré. Nous ne voyons aucune

ligne claire, aucun axà et peu de proiets pour 2009 dans I'action de la municipalité.

pire, des promesses de campagne ont été, dés les premières semaines, remises en c€luse : Auchan et la zone

sud, la modification du pLU, i" Jtanitite des innpôts locaux (une hausse de l'ordre de 15o/o annoncé par voie de

presse l!l), la hausse des loyers HLM alors que D. Paris r< devait rcprendre la main ) sur Brennus Habitat ""

Les sénonais pensaient avoir élu un Maire de proximité et à leur écoute mais là, la désillusion est grande' c'est

un Maire souvent absent, à la mairie comme dans nombre de manifestiations. un maire très difficile à rencontrer

alors que cette fonction nécessite une présence quotidienne et de tous les instants à la mairie comme sur le

terrain pour être véritablement proche des sénonais'

Au conseil municipal, lieu par excellence où doivent se dérouler débats et échanges d'idées avant la prise de

décisions, l,opposition est réduite au silence et mise devant le fait accompli sur un certain nombre de

dossiers. Voilà qui nous rappeile des méthodes chères à madame Fort et que I'on croyait ne jamais revoir dans

cette enceinte.

euant à la création de conseils de quartiers, premier acte fort de la municipalité dlxif D'Paris, c'est une très bonne

idée d,ailleurs contenue dans le programme de h liste Sens demain ! Le problème, c'est que ces 10 conseils de

quartiers ont été calqués sur ceux d Auxerre et imposés aux sénonais quant à leur nombre, leur contposition et

leurs attributions. Aucune réunion préparatoire à leur rnise en place, et une première réunion déjà consacrée à

l,élection des membres du conseil. l-e constat est que les sénonais sont insatlsfaits, les réunions plus our moins

suivies et des élus dcs premiem iouts déià absents'

Nous, nous croyons fermement à t'expertise eitoyenne et pensons que les conseils de quartiere doivent êtl-e de

véritables organes de démoeratie participative pour être à l'écoute des habitants et pour que sur chaque dossier

municipal touchant à la vie des quartiers et àe ia ville, l'information et la consultation de la population soient

l,obligation et non l,exception. pour cela, il ne faut pas que les conseils de quartiers s'apparentent à de simples

charnbres d,enreglstrement de décisions déjà prises ailleurs.

Suiets qui doivent faire l'oblet de débats et de conceriation au sein des Conseils de Quartien

.suite à l,annulation du Plan Local d'urbanisme, quel urbanisme envisagé pour sens ?

.Quel plan de déplacement dans les quartiers et la ville ?

.Quelle zone commerciale des Champs-Plaisants et quid de I'existant ?

.Quelle fiscalité pour quels projets ?

Alain Ladrange.

Vous avez dit fusion ?
Exemple d,une démocratie mal gérée : le proiet avorté de fusion des écoles Jules Ferry et champs-d'Aloup' Les acteurs

impliqués restent *"rque, voire-choqué" p", tâ *anqul de sérieux Oans ù conOuite du ptoiet et le ton employé par Daniel

paris pour balayer les avis contraires. Rejetant Ê" ôpËoiitions fondées 0"" pàr"ntr d'éèvàs ôt des enseignants' contredisant

les propos de ses adjoints, Daniel paris 
" 

uout pàJ* en force. une simple visite des locaux aurait permis de constater

l;'T3i:î:*:l;trF:H[il?;:"tfiiË'*nuooués par re Maire à rHôter de vile, sorrent cie ra réunion d'avec re Maire

habités du sentiment d,avoir été méprisés , * ui-iÀwie de sourd qui nà iait rien avancer et, au contrairc' tend à frger les

i::-1",["Jf::5f::t#iiliij.., u,. inrormés du projer de rusion début octobre. rl a rallu 5 mois de tergiversations' de

réunions tendues, avant que le projet soit entieiemenfruuu, qu" a*" pràns 
"oi"nt 

enfin présentés' Y-a-t-il eu débat au sein de

r,équipe de ta majorité municipate ? tes services-iu"nniquài ànt-il été as"à"iàs au projei ? ll est permis d'en douter !

Un fonctionnement démocratique aurait, sur ce dossLr au moins, pu âviter Ës malentendus' un inutile conflit et une
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La taxe professionnelle doit être supprimée en 2010'

peu de temps donc pour savoir par quoi remplacer, à Sens, une recette d'environ 6,4 millions d'euros en 2008. 6'4

millions d,euros, c'est 36% des iecettes fiscales, 1g% des recettes totales de fonctionnement. Pour boucher ce trou

dans les recettes,

tt faudrait par exemple augmenter les autres impôts directs de plus de 57% lU

Les Enjeux
Contre toute attente, alorc même que la décision du tribunal administratif offrait la possibilité de

repenser entièrement ia politique d'urbanisme, d'aménagement et de développement le maire de Sens

s'àst prononcé en faveui de la zone sud, tout en qualifiant ce proiet de < mauvais >...

On ne s,accommode pas d,un mauvais on le combat ! Surtout lorsqu'ils'agit de bouleverser le développement

commercial, les circulaiions, les habitudes de consommation pour les décennies futures, au mépris du

développement durable et du centre ville'

pendant l,enquête publique qui se déroulait du 15 décembre au 22 Janvier 2009 nous avons mobilisé les Sénonais

pour demander le retrait de la zone sud du Plan Local d'urbanisme.

Jamais un maire de Sens n'a osé rendre constructible la zone jouxtant les réserves d'eau potable de la ville' Le

développement commercial était systématiquement envisagé au nord de la ville. Seule Marie-Louise Fort' en

torpillahi b projet Carrefour - privant au passage la ville de 1_6 millions d'Euros de ressources - a envisagé de

*'"ttuqu"|" au ,ua. Et pourtant depuis 20b+, h position de la Direction Régionale de I'Environnement, concernant

ce projet, est que rien ne gar"niit qu'à terme les réserves d'eau potable de la ville ne seront pas polluées !

A cette aberration écologique se superpose une position économiquement absurde quand on sait que la ville est

déjà suréquipée en granoé surface de I'ordre d'1,5 fois plus que la moyenne nationale ramené au nombre

d'habitants.

Ajoutons un chantage à I'emploi contestable : ne serait ce que dans le commerce alimentaire, les emplois

éventuellement créél en zone sud le seront au détriment des emplois existants dans les grandes surfaces

actuelles.

Le tout inscrit dans un proiet urbain archaique qui prévoit la création d'une véritable ville en dehors de la ville :

supermarché, magasins, bârs, restaurants, cinérnas, équipement culturel. Dans ces conditions, quel avenir pour le

centre ville ? pour ses connrnerces ? Une ville de premier plan au niveau historique et architectural n'aurait donc

pour seule ambition qu'un statut de faubourg d'Eldorado commercial ?

Etdoradodont ne profiteront pas les collectivités locales et dont les budgets futurs supporteront la charge de la

révision de leur politique de transport pour le desservir'

Mirage fiscal donc, quand on sait que les investissements réalisés avant le 31t1212009 seront exonérés de la

taxe f,rofessionnelle, taxe que le gouvernement envisage par ailleurs de supprimer.

Enfin le projet de salle de spectacle doit être complètement révisé; équipement, utile et nécessaire pour le

développement du territoire et facteur de convivialité citoyenne, mais qui n'est accessible qu'aux personnes

motorisées, ainsi I'accès à la culture pour tous ne sera qu'une formule creuse'

ll existe des besoins commerciaux non satisfaits (sport, habitat, hôtellerie,...). llconvient de trouver un.

partenaire dans les enseignes déjà implantées, qui monterait un projet au iiord de la ville en concertation et en

partenariat avec les comùerces àu centre vilb aftn de créer des synergies et en finir de cette politique d'opposition

des uns aux autres

Nous sommes pour un développement économique et commercial harmonieux qui se traduirait, en

période de crise et de tension sur le pouvoir d'achat, par des création d'emplois, la mise à profit des

atouts de la ville - zone franche urbaine et aménagement des zones existantes - auiourd'hui menacés par

la hausse de {S%'de la fiscalité locale, coup de màssue sur le développement et I'attractivité du territoire !

Bruno Gervier

Bulletin imprimé par nos soins. Ne pas jeter sur la voie Publique.


